
工会发力 成立篮球联盟创新比赛形式

□本报记者 博雅 文/摄
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“这样的开幕式太棒了 ！ 有
开发区特色， 有明星推广大使助
阵， 我感觉就像 ‘NBA’ 的全明
星周末。” 上周五晚7点， 观看开
发区职工篮球联赛开幕式的观众
们纷纷表示。

当晚7点， 随着音乐的伴奏，
在 全 国 街 球 冠 军 队 伍 ———CL
SMOOTH CREW花式篮球精彩
表演的助阵下， “博大杯” 2015
年北京经济技术开发区职工篮球
联赛在电子科技职业技术学院体
育馆拉开战幕。 北京经济技术开
发区总工会常务副主席李怀亭、
北京市篮球协会主席尹光环、 北
京市总工会宣教部部长张宇京、
北京市总工会宣教部调研员李大
增、 开发区篮球联盟副秘书长等
领导， 以及来自开发区企事业的
1400余名职工篮球爱好者参加了
开幕式。

借鉴“NBA”
打造专业化职工篮球

当晚， 在庄重的国歌声中 ，
篮球赛正式拉开了揭幕战， 28支
球队队员身着统一的队服， 个个
精神振奋、 神采奕奕。 来自开发
区内不同企业的职工篮球宝贝，
更是用优美的舞姿引来一片片掌
声和欢呼声。 场上精彩的表演，
场外热烈的欢呼， 充分展示了开
发区职工群众满怀热情、 意气风
发的精神风貌。 据了解， 此次比
赛 之 所 以 称 之 为 开 发 区 职 工
“NBA”， 是因为借鉴了NBA联
赛的方式组织了篮球联赛， 目的
是以新颖的赛事活动扩大开发区
职工篮球人口， 让更多的企业和
职工参与到篮球活动中来， 丰富
比赛的内容， 带动相关健身项目
的发展、 开发和应用， 体现篮球
比赛的丰富内涵 ， 打造 “博大
杯” 职工活动的品牌。

在开幕式上， 北京经济技术
开发区总工会常务副主席李怀亭
介绍说， 去年开发区总工会应广
大企业和职工的呼声， 成立了开
发区篮球联盟， 推出了联盟专业
网站、 微信平台等新媒体， 解决
了职工篮球 “专业化” 的问题，
并取得了市民篮球联赛女子冠军
和男子第四名的优异成绩。 今年

总工会继续发挥篮球联盟的优
势， 创新比赛形式， 首次推出了
开发区职工篮球联赛。

据介绍， 开发区篮球联赛 ，
不仅得到北京市篮协、 北京市总
工会等部门的支持， 篮球界知名
人士对本次活动也尤为重视， 对
群众体育活动给予最大的帮助与
支持， 前国家队、 八一双鹿队著
名前锋张劲松先生也参加了开幕
式， 并担任开发区总工会职工体
育活动推广大使 。 在开幕式现
场， 北京经济技术开发区总工会
常务副主席李怀亭为张劲松颁发
了 《开发区总工会职工体育活动
推广大使聘书》。 同时， 本届职
工篮球联赛， 也同样得到了开发
区内企业的全力支持， 北京四环
生物有限公司作为本次活动的主
要赞助商， 发挥了积极的作用，
为活动提供了整体设计和全方位
的服务。

让全民健身
和职工体育有机结合

记者了解到， 本届以 “劳动
美丽出彩人生” 为主题的职工篮
球联赛， 由开发区总工会、 社会
发展局共同主办。 旨在通过比赛
让更多的职工参加到活动中来，
在享受篮球快乐的同时， 感受劳
动创造幸福的真谛。 组委会要求
各参赛队本着 “团结友谊、 交流
竞技” 的宗旨， 在赛场平台， 以
球会友、 团队合作， 切磋球艺、
互相交流 ， 展现出开发区职工
“团结奋力， 勇于拼搏， 创新发
展” 的精神风貌。

“此次赛事， 也是开发区总
工会把全民健身的工作理念和职
工体育活动有机结合起来的一次
体育活动， 目的是把职工广泛参
与与职工健康权益联系起来 。”
开发区总工会文体部负责人向记
者介绍说， 本届篮球联赛就是在
广泛征求基层工会意见后推出
的， 旨在改变杯赛赛制时间短，
赛程密集， 参赛队水平参差不齐
影响组队参赛的积极性等问题。
比如， 开发区总工会动员有条件
的企业组织篮球宝贝现场加油助
威， 带动篮球相关健身活动的推
广， 比单一的健美操比赛、 啦啦

操比赛更具有实战性和集体荣誉
感， 职工更愿意参加。

据介绍， 报名参加首届篮球
联赛的企业代表队有28支， 他们
将以永昌路为界分为东、 西两个
赛区， 采取循环赛积分形式决出
两个赛区的冠军， 最终在联赛总
决赛的赛场上， 角逐总冠军， 争
夺 “博大杯”。 接下来， 两个赛
区的循环赛分别在青年公寓、 和
利时、 华联印刷、 四环生物、 泰
德制药、 党群活动中心等6块场
地， 进行东、 西两个赛区的循环
赛， 挑灯夜战。 本次职工篮球联
赛突出两个方面： 一方面是比赛
进企业、 进公寓， 把比赛办到了
职工的身边， 营造浓郁的大众篮
球氛围； 另一方面， 企业职工参
与热情高涨， 观众啦啦队、 亲友
助威团的加油声响彻赛场内外，
使比赛更具有观赏性和娱乐性。

篮球联盟
增强集体凝聚力

一年一届的职工篮球联赛，
是开发区职工体育文化的一大盛
事， 有利于增进各单位和职工之
间的学习交流。 而今年在开发区
首次成立篮球联盟以来， 更是加
强了团队之间的联系。 “成立联
盟很有意义， 以前球队组织活动
时靠工会来发起， 现在队员之间
就像一个家庭一样， 不仅团队集
体感增强了， 而且我们联盟网站
有自己的沟通平台， 大家可以在
群里发出约球消息、 组织比赛等
等， 很容易就找到人了。 一些比
赛活动也改变为由联盟发起， 工
会组织了， 促进了职工们参与的
积极性。” 谈起篮球联盟的成立，
城乡世纪代表队领队韩英表示，

工会搭建这个平台很好， 不仅促
进了体育活动， 也真正起到职工
健身的意义。 而且， 团队通过沟
通也起到了资源共享， 在一定程
度上促进了区域经济的发展。

比赛现场记者看到，无论是
赛场内的队员还是赛场外的观众
都很兴奋 。“作为篮球宝贝的一
员， 我坐在线外看着这精彩的一
幕幕，忍不住开始高呼：加油，加
油……” 富士康公司职工邢惠敏
说。现场的观众也是呼喊声不断，
队员们看起来状态都特别好，整
场比赛三分球不断。 大家挥舞手
中的花球，为球员们鼓劲儿，仿佛
整个赛场只听到自己的声音：“加
油，加油！”刚到第三小节，嗓子就
喊哑了，但还是异常的兴奋。

“因为两支队伍的实力都非
常强， 比赛的结果是平局。 主持
人说， 作为友谊赛与表演赛， 这
是大家最想看到的结果。 不得不
说， 这确实是我现场看过的最精
彩的篮球赛， 看完之后心里都是
满满的幸福———能作为这次比赛
的啦啦队， 我很荣幸也很开心。”
邢惠敏说， 感谢开发区总工会，
希望未来有更多的机会融入更多
精彩的比赛。

同样作为啦啦队队员的富士
康职工字永芹说， 在工会的号召
下， 她组织啦啦队员参与了此次
篮球联赛， 这是她第一次以啦啦
队员的身份观看篮球比赛。 由于
本次比赛是京东方的实力球队与
开发区的明星团队对决， 更请到
前国家队的嘉宾和北京金隅男篮
主场MC做主持与现场讲解， 所
以比赛特别精彩。 整个过程里，
虽然因为我们需要演出和互动工
作增加了一些紧张， 但运动员在
打比赛时我还是看得特别投入，
真是大饱眼福。

字永芹告诉记者， 这个活动
不仅增加了她这样的一个工作在
开发区的普通职工的荣誉感和归
属感， 也为能在这么精彩的赛事
中做点贡献而倍感荣幸。 开发区
主办的这次活动不仅展现了优秀
企业的风采， 给各个企业的员工
更多的交流与互动的机会， 也为
大家提供了很好融入开发区的平
台， 希望以后还能有机会参与这
样的活动。

开发区职工有了自己的“NBA”
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